



Veteranenclub Siemens-Cerberus  
Obmann Ernst Steeb  
Hermann Hiltbrunnerweg 35 B  
8713 Uerikon  
[www.vcsc.ch](http://www.vcsc.ch)

Januar 2020

### ***Liebe Rentnerinnen und Rentner***

Die Türen zum 2019 sind geschlossen, für's 2020 stehen sie bereits weit offen! Was uns die nächsten zwölf Monate wohl bringen werden? Wir wissen es nicht, hoffen aber auf gute Gesundheit und viele gemütliche Stunden im Kreise der Pensionierten. Der Vorstand wird einen Teil dazu beitragen und wünscht allen, dass die persönlich gesteckten Ziele für 2020 in Erfüllung gehen.

### ***Unser Jahresausflug***

Der Jahresausflug 2019 führte die rund 120 Rentner wieder einmal in die Nähe der Cerberus-Wurzeln ins St. Galler Oberland.

Aus allen Richtungen fuhren uns die drei Schulerbusse über den Ricken zum ersten Etappenziel Wattwil. Bei Kaffee und Gipfeli im Rest. Thurpark hielt man Ausschau nach ehemaligen Mitstreitern und Kollegen. Schön bisch au da - wie gaht's dir - wenn Engel reisen - lueg emal das Wätter - und Vieles mehr galt es bereits am Morgen zu klären.

Vorbei an den Churfürsten, durchs Toggenburg Richtung Rheintal, begleitete uns strahlender Sonnenschein. In Vild bei Sargans erreichten wir unser Tagesziel, das Eisenbergwerk Gonzen. Auf der Terrasse tauschten wir bei einem kühlen Herrschäftler Weisswein News der vergangenen Monate aus. Noch wussten wir nicht was uns zum Mittagessen erwartet. Ein Mineurenmahl auf knarrenden Bänken im Innern eines Stollens oder doch etwas Gediegenes? In der wunderschön gedeckten Kaverne war dann alles klar, hier wird uns ein Essen serviert, das keine Wünsche offen liess. Der aufmerksame Service und der besondere Ort, einfach Klasse!

In Gruppen aufgeteilt konnten wir uns, nach Dessert und Kaffee, bei einem 20-minütigen Film ein Bild über die Geschichte des Gonzen-Bergwerks und das harte Leben der Bergwerker machen. Im Bergwerk-Museum staunten wir über die vielen Zeitzeugen der strengen Arbeit unter Tag und über die gut erhaltenen Stollenzüge. Das gut dosierte Programm liess genügend Zeit den gesellschaftlichen Kontakt zu pflegen und ab und zu einen Schluck Bergwerk-Wein zu geniessen.

Mit dem obligaten Gruppenbild vor dem Gonzen-Bergwerk schloss sich der Kreis eines unvergesslichen Tages. Die Stunden verflogen im Nu und schon brachten uns die Chauffeure der Schulerbusse zu unseren Ausgangspunkten zurück.

Ein grosses DANKESCHÖN an Richi Herzog und André Mauer. Es war einmal mehr ein perfekt organisierter Jahresausflug! Jeder der nicht dabei war hat etwas verpasst.

### ***Siemens Rentnertag in Zug***

Wie vor zwei Jahren lud Siemens Schweiz AG ihre ehemaligen Mitarbeiter zum Rentnertag in die Aegerihalle in Unterägeri ein. Matthias Rebellius begrüusste die vielen Rentner der verschiedenen Clubs. Er hofft, dass er in zwei Jahren wieder mit dabei ist und irgendwann im Saal als Rentner Platz nehmen darf. Für einmal gab es Gelegenheit, vor oder nach dem offiziellen Teil, den Siemens Campus Zug zu besuchen, was rege genutzt wurde. Der kurze geschäftliche Teil liess deshalb viel Zeit um das feine Dreigangmenü zu geniessen. Bei interessanten Gesprächen unter „Ehemaligen“ verflogen die Stunden im Nu. Der Rentnertag 2019 war eine Reise wert. Im Namen aller Teilnehmer ein grosser Dank an die Organisatoren der Siemens Schweiz AG.

### ***Jahresendanlass 2019***

Zum letzten Anlass des VCSC-Jahres 2019 trafen sich rund 140 Pensionierte im kath. Pfarreizentrum Stäfa. Die 6. Auflage war wieder ein voller Erfolg. Beim Apéro, dank Peterus konnte er auch dieses Jahr im Freien serviert werden, begrüusste man alte Bekannte und tauschte die letzten News der vergangenen Monate aus. Nach dem exzellenten Essen aus der Küche von Fredi Halbheer war der Auftritt der „Hombi Harmonicas“ an der Reihe. Schade, dass diesem Programmpunkt nicht mehr Aufmerksamkeit geschenkt wurde. Lag es am grossen Kommunikationsbedürfnis der Pensionierten, oder sind solche Einlagen nicht mehr gefragt? Wir wissen es nicht, für die Akteure war's aber bestimmt keine dankbare Aufgabe!

Ohne die vielen freiwilligen Helfer, die flinken Hände der Frauengymnastik Üriikon und den grossen Batzen der Firma Siemens wäre dieser Anlass nicht möglich. Den Organisatoren herzlichen DANK - schön war's!

## **Wanderungen und Besichtigungen**

Wanderungen: Von den 5 geplanten Wanderungen fielen 2 ins Wasser. (Mai/August schlechtes Wetter). Die beiden Schneeschuhtouren sowie die Velotour konnten wie geplant durchgeführt werden.

Exkursionen: Die Besichtigungen, Glockengiesserei Aarau und Führung durch die Altstadt von Aarau, sowie der KEZO Hinwil, stiessen auf positives Echo und waren mit 40 und 45 Teilnehmern ein voller Erfolg. Alle Wander- und Exkursionsleiter haben einmal mehr ganze Arbeit geleistet. Unser Wanderleiter-Obmann Hans-Peter Meyer hat mit seiner Truppe wieder ein interessantes Programm präsentiert. Ein herzliches Dankeschön für den tollen Einsatz!

## **Jassgruppe**

An 12 Jassnachmittagen mit rund 115 Teilnehmern wurde dem Schweizer Nationalsport auch 2019 wieder ausgiebig gefrönt. Nicht nur in der „Beiz“ wurde gejasst sondern im Mai auch auf dem Zürichsee und im Juli zum ersten Mal auf der Ufenau. Unter schattenspendenden Bäumen stärkten sich die Jasser zuerst mit den feinen Ufenau-Chnusperli bevor es hiess: Uneufe, Obenabe, Trumpf oder Slalom. Gejasst wurde zu viert, zu sechst und ab und zu auch mit Knecht oder Magd.

## **Vereins-Homepage [www.vcsc.ch](http://www.vcsc.ch)**

Unser neuer Web-Master Mirko Balaz hat im vergangenen Jahr unsere Homepage neu gestaltet. Seit Dezember ist sie online. Mirko hat seit der Übernahme dieses Amtes einen Super-Job gemacht. Nicht nur der geänderte Aufbau unserer Webseite, auch das Nachführen aller News ist wieder topaktuell. Mit Mirko haben wir den richtigen Mann als Nachfolger von Dieter Schupp gefunden. Aus gesundheitlichen Gründen musste Dieter dieses Amt nach 3 Jahren leider abgeben. An dieser Stelle bedanken wir uns bei Dieter nochmals ganz herzlich und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

Unter [www.vcsc.ch](http://www.vcsc.ch) kann man sich persönlich davon überzeugen wie im stillen „Kämmerlein“ gearbeitet wurde. Für das grosses Engagement zum Wohle unseres VCSC danken wir Mirko ebenfalls von ganzem Herzen.

## **Unsere Finanzen**

Dank dem jährlichen Beitrag von Siemens Schweiz AG und einer umsichtigen Planung durch unseren Kassier Tony Fasnacht und den Vorstand sind all unsere Aktivitäten überhaupt möglich, je länger je weniger keine Selbstverständlichkeit! Im Namen aller Rentnerinnen und Rentner danken wir der Firma Siemens ganz herzlich. Ein grosser Dank auch an Siemens Volketswil für die tadellose Abwicklung all unserer Versande und die kostenfreie Benützung der Sitzungszimmer.

## **VCSC-Vorstand**

An zwei Sitzungen hat der Vorstand im vergangenen Jahr die anstehenden Arbeiten erledigt. Der ganze Vorstand stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung.

## **Verstorben sind im letzten Jahr**

Gemäss Meldungen an unseren Administrator Peter Brunner sind bis Anfang Dezember 2019 folgende ehemalige Mitarbeiter/innen verstorben:

Angst Helene, Berti Sonya, Bertoli Franco, Blank Hugo, Brot Alois, Dähler Elli, Graf Anita, Praznik Jürg, Schulz Wolfgang, Spreitzer Helmut, Strodtbeck Waltraut, Suter Hans

## **Neurentner**

Interessierte müssen sich selber bei uns melden, wir erhalten leider keine Informationen wer in Rente gegangen ist. Neurentner melden sich über unsere Homepage [www.vcsc.ch](http://www.vcsc.ch) → Kontakte und Informationen → [vorstand@vcsc.ch](mailto:vorstand@vcsc.ch) oder bei einem Vorstandsmitglied.

Euch, liebe Pensionierte, wünschen wir „E guets Nöis, viel Gfreuts und gueti Gsundheit“. Wir freuen uns auf viele gemeinsame Anlässe im neuen Jahr.

Im Auftrag des VCSC-Vorstandes  
Edith Triet

Beilage: Jahresprogramm 2020